

NUESTRA SEÑORA DE LA O

(145)

DOMINGO DE PENTECOSTÉS (23-5-2020)

Parece como si viviéramos en un mundo en confusión de lenguas, por cuanto aquí no hay forma de entenderse ni de entendernos: no nos ponemos de acuerdo ni para evitar las guerras y vivir en paz, ni para evitar el hambre en el mundo y vivir en un mundo más justo, ni para evitar las minas que mutilan, matan y destruyen. En este nuestro mundo hay egoísmos disfrazados de piel de cordero que muerden y hacen sangrar los corazones; hay orgullos prepotentes que desprecian y marginan a los sencillos... Y así, más y más y más...



El cristiano, en cambio, es portador del don del Espíritu que transforma y recrea. El Espíritu de verdad nos libera de la mentira y falsedad. El Espíritu de la paz elimina guerras y odios, envidias y enemistades y crea fraternidad entre los hombres. El Espíritu de vida visita a los afligidos, consuela a los tristes, ayuda a los pobres. El Espíritu de sabiduría ilumina las mentes al misterio divino.

El Espíritu es el verdadero protagonista de la historia después de la resurrección de Cristo.



MAYO, EL MES DE MARIA...

MES
DE
MAYO,
MES
DE
MARIA

Todavía aflora a nuestro recuerdo cuando hace años, las niñas iban por el campo en las tardes al salir de la escuela a coger flores para el altar de la Virgen que se hacía con motivo del mes de mayo. Y el cantar popular:

"Venid y vamos todos,
con flores a porfía,
con flores a María
que Madre nuestra es..."

De nuevo aquí nos tienes
Purísima doncella,
más que la luna bella
postrados a tus pies."

Y... ¿es que no dice nada que en nuestra iglesia, de cinco altares que hay, cuatro de ellos estén "presididos" por una imagen de María?

-el altar mayor por Ntra Sra de los Angeles, la que fuera patrona hasta fin del siglo XVII.

-la "Piedad" con Ella soportando el peso de su Hijo muerto y llena de dolores.

-la del Rosario, en el altar recuperado desde el año 2.000 tras el incendio ocurrido años antes. El "rosario", una devoción muy arraigada en nuestro pueblo.

-la de Ntra Sra de la O, nuestra patrona, una imagen hecha expresamente para nosotros, bendecida y entronizada el 8 de Dic. de 2007 y costeadada por todos.

Y, todavía, M^a Auxiliadora, la Soledad, la de Fátima, la del Carmen, la Inmaculada...

Si casi la mitad de las imágenes de que disponemos en nuestra comunidad son de la Virgen...



LA POZA DEL BONAL..

Recuerdo que hace unos 6 veranos, la poza del Bonal fue la "vedette" por cuanto un grupo de jóvenes tuvo la feliz idea de "restaurarla" y "recuperarla" para nuestro recreo y recuerdo de tiempos pasados.

La limpiaron de zarzas, la sanearon, arreglaron sus alrededores y hasta la dejaron "útil" y para ser visitada en un delicioso paseo, bien por el Bonal, bien por la pesquera o por el puente nuevo y la carretera de Cipérez.

La Poza del Bonal: medidas 10x5 y con medio metro de profundidad, y toda ella en sus bordes con unas lanchas inclinadas hacia adentro que hacían de lavadero y base de la tajuela. Porque... hasta allí que se iba a lavar la ropa por cuanto el agua que manaba (y sigue aún manando) era limpia, cristalina y templadita y no tan fría, y muy fina y válida para lavar la ropa.

Allí y en sus alrededores, sobre la hierba se extendía la ropa recién lavada para que el sol hiciera el resto del secado junto con el aire y traerla luego a casa algo doblada y casi a punto de plancha.



Tiempos aquellos en los que no había lavadoras y se prefería el agua de la Poza del Bonal a otra agua del río. Tenía y tiene la poza una pared como de un metro de altura evitando que el ganado entre en ella y de ahí que se mantenga el agua siempre limpia. (otra suerte bien distinta ha corrido la Fuente de la Grionera).

Poza del Bonal: años y años estuvo olvidada y dejada de la mano de Dios y de los hombres y de las mujeres, hasta que hace unos 6 años, a un grupo de jóvenes se le ocurrió "recuperarla" y hacer el milagro de devolverla a la vida y, aunque hoy no tiene utilidad, si al menos es motivo de meta de un agradable paseo.

Vaya este humilde homenaje a la Poza del Bonal por el buen servicio que prestó en su tiempo como lavadero público y agradecimiento a los jóvenes que tuvieron el trabajo y el acierto de recuperarla.

Te invito a llegarte a ella. Verás cómo te lo agradecerá, y el cuerpo también por cuanto es un bello paseo.

EXCURSIÓN A FRADES., LOS SANTOS.. (3)

Los Santos es un pueblo cuya "vida" se asienta en sus canteras de piedra. Visitamos primeramente una "muestra" al aire libre en un parque municipal y la parte "teórica" de las canteras. Hasta más de 1.000 Hectáreas (la cuarta parte de su término) es de piedra de granito con una profundidad (¡escalofriante!) que llega a los 500 metros en muchas partes. Cuatro fábricas dedicadas a ello, de lo que viven medio centenar de familias. El trabajo más costoso, el extraer la piedra... y lo pudimos ver y comprobar por cuanto visitamos la empresa mayor en su plena actividad. En ésta, de siete socios, trabajan actualmente 13 personas cuando años atrás era de 25 obreros. Surten a toda España y no salen al extranjero porque no dan abasto a atender a la clientela nacional. Maquinaria grandísima, de mucho coste la de su compra y su conservación. En resumen, la excursión tuvo su mucho de interés: recorrimos "la ruta del agua" y terminamos en Los Santos, todo lo que comprende la ruta de los caminos históricos de "Entre-sierras". Y todo "aderezado" en el camino de ida y vuelta con cantos clásicos populares de la zona aprendidos en las clases de gimnasia... Que se repitan excursiones así...